

500 AÑOS DE LA REFORMA
CONGRESO DE TEOLOGÍA ECUMÉNICA

COMUNICADO FINAL

Del 8 al 10 de junio nos hemos reunido en la Universidad Pontificia de Salamanca más de un centenar de congresistas de diversas iglesias y países para conmemorar los 500 años de la Reforma y los 50 años del diálogo oficial católico-luterano. Es el primer congreso en España co-organizado por profesores de Facultades de teología católicas y protestantes, con la participación del Pontificio Consejo para la Promoción de la Unidad de los Cristianos, de la Federación Luterana Mundial y de otras entidades cristianas.

El lema “Del conflicto a la Comunión” ha orientado el recorrido del congreso, partiendo de la experiencia histórica de división, valorando los frutos alcanzados en el diálogo, y finalmente prospectando el camino que nos queda por recorrer.

En nuestra mirada sobre la historia hemos tomado conciencia de que no podemos cambiar el pasado, pero sí la forma de recordarlo y el modo en que nos afecta hoy. Sobre la rica personalidad de Lutero, y el fundamental impulso religioso que alentó su obra reformadora, hemos dejado atrás los clichés simplistas y unilaterales acuñados durante siglos de polémica. También nos hemos hecho cargo de la historia sufrida por los protestantes españoles, y hemos visto la urgente necesidad de una sanación de las memorias que nos